

La Voz de Menorca

Número suelto 5 ets.

DIARIO REPUBLICANO

Año II.—Número 223

SUSCRIPCIÓN En la Isla, el mes 5 pts.
Resto de España 1'00
Extranjero 1'25
1'50

MAHON JUNES 8 JULIO 1907

REDACCION Y ADMINISTRACION,
INFANTA, 17—TELEFONO 86

LA GRACIA

«Si la pena es justa debe aplicarse, sino, no ha debido imponerse». Este dilema de Beutham, que implica la abolición de la gracia de indulto, es irreprochable en súllogica. Falta sólo saber lo siguiente: ¿Cuándo cabe afirmar con certidumbre que es justa la pena?

Mientras sean los jueces falibles, mientras quepa que una sentencia, aun ajustada á la ley, resulte lesiva para el derecho, mientras medie un abismo entre las definiciones abstractas de las leyes y la realidad viva y palpitante de los hechos, mientras haya de juzgarse en estricta observancia de un Código que clasifica delitos y señala penas para ellos, pero que no conocerá á los delincuentes en su propia personalidad ni á los casos en su variedad infinita, mientras pueda verse el juez en el trance durísimo de fallar contra su conciencia, sus convicciones, sus sentimientos, esclavo de la inexorabilidad de los textos, será necesario que exista un medio para reparar la justicia que la ley, ciega y sorda, con nombre de justicia, vulnera á veces y atropella.

La gracia no es entonces merced sino derecho. Es la justicia verdadera de los hechos en frente de la pretendida justicia de las reglas. Es la protesta, la reivindicación de la realidad y de la vida ahogadas, mutiladas en la estrechez angustiosa, en la regularidad ficticia de la fórmula. Es la obligada rectificación de su yerro jurídico en que sin quererlo hubieron de incurrir los órganos de la justicia oficial, sujetos á la servidumbre de las normas preconcebidas. Es la razón que disipa los convencionalismos legales. Es el derecho que corrige la injusticia de la ley.

Para saber lo que es justo en cada punto no basta estudiar los cánones de la justicia absoluta. Hay que conocer el sentido jurídico de cada tiempo y de cada pueblo. Preguntad á cien españoles qué habrían hecho en el caso de Nakens y los noventa os contestarán que hubieran procedido como él procedió. Así el pueblo español lo siente y lo entiende. ¿No es la ley la expresión de la voluntad general? ¿No se sintetiza en ella el sentido que tienen los miembros de una sociedad acerca de lo justo y lo injusto? ¿Cómo, pues, cabe penar, en nombre de todos los españoles un acto que casi todos estiman justo y meritario?

Acusa con pena el fiscal, condenan con disgusto los jueces, la prensa casi unánime demanda el indulto, se enaltece y se pone en su punto la noble figura moral del gran luchador, leal, valeroso, abnegado, altruista, apostol del bien y mártir de la verdad. ¿Está hecho el presidio para hombres tales? ¿Es posible que la ley y la opinión anden á tal punto dirigidas? ¿Castigará el Estado lo que la sociedad admira y honra y enaltece? Y en un país como el nuestro ¿no nos expondriamos procedien-

do de tal suerte á que Nakens pudiera decir con harts visos de fundamento que casi todo lo que aquí queda de fe, de entusiasmo, de sinceridad, de abnegación y de grandeza de alma ibase á presidio con él?

Por equidad y por discreción, por juicio y por sentimiento, por dictados de la mente y por impulsos del corazón se impone el indulto de Nakens y de sus pobres compañeros de infortunio, modestos y honrados.

ALFREDO CALDERÓN

La locomoción en el porvenir

Un escritor alemán, entregándose á devaneos de la fantasía, nos promete para un porvenir muy cercano prodigios de velocidad.

Como la preocupación y hasta la obsesión de la ingeniería moderna está siendo economizar tiempo suprimiendo las distancias, hace una breve reseña de los proyectos realizables que se encuentran en laboración en la mente de la generación actual, citando los más viables.

Entre éstos, apunta, en primer lugar, el túnel bajo el canal de la Mancha y el puente gigantesco que debe atravesar el paso de Calais.

Según un plan reciente, la línea ferrea correrá á 50 metros de altura sobre la superficie de las aguas, y estará sustentada por arcos apoyados en un cajón de pilas de hierro.

Los trenes circularán sobre este puente, produciendo la impresión á los que los vean desde el mar de que corren un continuo peligro de precipitarse y abismarse en el seno de las hondas que debajo de ellos se agitan y chocan entre montañas de espuma.

El coste de esta obra se calcula en 800 millones de francos; pero por elevada que parezca esta suma, se convierte en insignificante si la comparamos con el resultado obtenido por el enlace del continente europeo con las islas británicas, resultando simultáneamente material y moral, puesto que este puente colosal, además de ser un admirable instrumento de tráfico, sería un elemento poderoso de paz y de civilización.

Sería en verdad un espectáculo realmente fantástico el paso vertiginoso de un tren eléctrico brillantemente iluminado en una noche tempestuosa sobre las revueltas aguas del canal de la Mancha. A través de las profundas tinieblas, con el ruido estridente del fragor de las olas quebrándose al encuentro de los pilares asentados sobre el fondo del mar, como un desafío al misterio de la naturaleza, bajo las cataratas de una lluvia torrencial, el tren, sierpe de fuego, pasaría como un meteoro brillante, enlazando dos países contra la voluntad de lo crecido, haciendo la apoteosis de la ciencia, de la perseverancia y de la fuerza humana.

Otro proyecto que el escritor alemán cita es el muy curioso, y á punto de tener realidad práctica, de un gran tubo neumático de acero, colocado en el fondo del mar para el paso del canal de la Mancha.

El viajero desciende en la costa francesa por medio de un elegante ascensor hasta el subsuelo; adquiere el correspondiente billete, y cómodamente instalado en una especie de proyectil, como en la novela de Julio Verne, preparado con todo el «comfort» necesario para evitar los efectos de un choque brusco, esperaría el momento de llegada á la otra costa.

El proyectil marcharía por el gigantesco tubo subacuático como por la gar-

ganta disforme de un monstruo apocalíptico, y pocos minutos después se detendría en el subsuelo de la Gran Bretaña, donde otro ascensor transportaría al viajero á la superficie de la tierra.

Pasa después el fantaseador escritor alemán á tratar de la navegación marítima.

Los poderosos trasatlánticos de ciertas Compañías europeas y norteamericanas, pasan hoy por ser la última palabra de la ingeniería mecánica, pero antes de un siglo estos maravillosos ingenios serán considerados apenas como inútiles veleros y sustituidos por otras máquinas más poderosas. El Océano se volverá aún más desierto, de lo que hoy está, y las rutas trascontinentales quedarán abandonadas, sin que un penacho de humo manche el horizonte.

La navegación de gran tonelaje pasará á ser submarina; los barcos tendrán la forma de grandes cigarros de acero, marchando con espantosa velocidad á 30 metros por debajo de la superficie de los mares, y á tal profundidad no hay tempestad ni ciclón que haga sentir sus efectos, ni tampoco existe el molesto malestar para los pasajeros.

En cuanto á las líneas ferreas, la gran maravilla, la última palabra, será el ferrocarril africano del Cabo del Cairo, sobre el cual con la velocidad de 200 kilómetros por hora, se transportarán en dos días los viajeros, recorriendo los 8.000 kilómetros que separan los dos extremos del continente negro.

La energía motriz será suministrada por el Nilo, por el Congo y por el Zambezé, y el camello, el llamado navío del desierto, asistirá aterrizado al paso fulgurante de las locomotoras eléctricas, puestas en movimiento por 35 millones de caballos suministrados por las cataratas del Zambesi.

Finalmente, la nota alegre de la locomoción en lo futuro será dada por los ómnibus aéreos y por los aeroplanos que navegarán por encima de las tempestades terrestres, como filósofos prudentes, refugiándose en el silencio de la soledad para evitar el contacto brutal de las multitudes.

Las víctimas de la industria

Estadísticas aterradoras

No debe extrañar á nadie la multiplicación de las Compañías de seguros. Acaba de hacerse la extraordinaria afirmación de que las industrias comunes están haciendo más víctimas que las guerras.

El doctor Josiah Strong, de Nueva York, que se ha dedicado recientemente á estudiar el problema en los Estados Unidos, acaba de informar al presidente Roosevelt que los accidentes graves sufridos por el ejército de los industriales del país, en un año, equivalen á los ocurridos en doce guerras como la sostenida con España.

El doctor W. H. Tolman, director del Instituto de Servicio Social, de Nueva York, del cual son presidente el doctor Strong y vice-presidentes Grover, Cleveland, jefe de la nación, y varios gobernadores de Estados, dice que las minas de carbón de Pennsylvania tienen cada año una lista espantosa de muertes; que cada cuatro años perecen en los Estados Unidos, víctimas de la industria,

ochenta mil individuos, más de los que perecieron durante los cuatro años de la guerra del Norte en el Sur; que en los ferrocarriles perecen más víctimas que perecieron en los tres años que duró la guerra angloboera.

El antes citado doctor Strong calcula, por los datos que ha recogido en hospitales, en estaciones de policía y de médicos particulares, que el total de accidentes de todas clases que ocurren en Nueva York anualmente es de 150.000.

Los médicos citados fundaron el Instituto Americano de Servicio Social para trabajar por los mismos fines en los Estados Unidos. Su primera Exposición la celebrarán en el Museo de Historia Natural de Nueva York, en la semana que comienza el 28 de Enero próximo.

La Sección de «Higiene industrial» contendrá exhibiciones de viviendas mejoradas, la primera ayuda que se presta á los lesionados, la preventión de la tuberculosis y de otras enfermedades. Habrá tres nuevos estilos de respiraderos, así como otras muchas mejoras industriales.

El fin principal de la Exposición es llamar la atención del público sobre la necesidad de hacer algo para disminuir las causas de los accidentes del trabajo.

El doctor Tolman, director del Instituto Americano de Servicio Social, llama la atención sobre cuanto ha llegado á emplearse la electricidad para suplir fuerza.

En Indiana, el Trust del Acero establecerá una planta que producirá cada año dos millones y medio de toneladas de acero.

Habrá diez y seis hornos de capacidad de 450 toneladas diarias, todo lo cual quiere decir que se empleará un ejército de obreros.

En Nueva York se están levantando edificios de cuarenta pisos, «aranciacios», y la ciudad entera está llenándose de túneles por debajo de las calles, de los edificios y de los ríos, en todo lo cual se emplean miles de hombres.

La asociación fundadora del Instituto ha obtenido la ayuda del presidente Roosevelt, del expresidente Cleveland y de varios gobernadores.

«Cada vida salvada es una riqueza nacional»—dice el doctor Strong—. El último censo de los Estados Unidos arroja 57.513 muertos por accidente en un año, y el número de accidentes menores graves fué enorme. John Mitchell, el inteligente leader de los mineros, dice que en las minas de antracita mueren dos personas y cinco sufren lesiones cada día de trabajo en el año.

Para suministrar carbón al país, mueren anualmente 1.500 mineros y 3.000 sufren lesiones. En los ferrocarriles mueren más de 70.000 personas anualmente y cerca de 700.000 sufren lesiones.

En los establecimientos de mano de fábricas se estima que más de 232.000 empleados de fábrica son lesionados y mueren anualmente.

Por lo general se dice que estas desgracias son «actos de Dios»; pero también suele decirse que es más fácil matar hombres que protegerlos.

Se estima que las pérdidas anuales por el fuego en los Estados Unidos, son de dollars 174.000.000, y una estadística hecha en el Estado de Massachusetts, indica que los accidentes personales cuestan anualmente dollars 346.000.000.

El doctor Strong, hace esta tremenda afirmación: «Sin aumentar nada al promedio anual de muertes por accidentes publicado por el gobierno, en 1900, habrá 575.000 muertos cada diez años, además de cinco millones de lesionados, suponiendo que la proporción de accidentes en nuestro país no fuera mayor que en Francia. Esto equivaldría a asesinar la población de tres ciudades del tamaño de Indianápolis, Kansas, City y Denver, cada diez años.

Puede decirse que hay en los Estados Unidos 575.000 personas sentenciadas a muerte, que ocurrirá en el término de diez años: a razón de 1.100 por semana, hasta terminar. Con un esfuerzo inteligente, se puede disminuir el número de las víctimas. Es cuestión de vidas ó de pesos.

Tales son los puntos principales de una cuestión en que van envueltos millones de pesos y millones de vidas. En la exposición del Instituto de Servicio Social, veremos muchos aparatos sencillos e ingeniosos que hacen las máquinas inofensivas sin disminuir su capacidad. Las sierras ya no aserraran hombres en pedazos. Las máquinas de moler pueden estallar sin herir a un niño siquiera. Hay máscaras para las caras de los que trabajan en oficios que pueden herirlos en los ojos ó en otra parte. De hoy más, los capitalistas y empresarios que dejen perecer sus obreros por falta de esta protección de sus vidas, serán legítimamente tachados de culpables.

Noticias de todas partes

Proyecto aplazado

El proyecto de administración local, empeño capital de Maura, queda aplazado hasta octubre, según el acuerdo ya telegrafizado, de los jefes de las minorías con los presidentes del Consejo y del Congreso.

Desde que se conoció oficialmente la cifra de su mucha extensión y de la importancia extraordinaria de una reforma que afecta a la vida y funcionamiento de los organismos esenciales de la nación, municipio y región, manifestaron los diputados solidarios, que en manera alguna podría comenzarse siquiera a discutir sin un plazo prudencial y no breve, durante el cual pudieran los representantes del país estudiar tan importante problema.

A sus voces de alarma se debe el que no prosperase la habilosa treta de Maura, que reduciendo la ley para los efectos de su aprobación a un solo artículo autorizando al Gobierno para implantarla, pretendía escamotear á las Cámaras, ó al menos hacerla totalmente baldía la discusión de los 400 artículos en que se desenvuelve la reforma.

Después pidieron los solidarios un plazo suficiente para estudiar el proyecto, indispensable para que el país se pronuncie en pro ó en contra de la reforma previa su divulgación, pero Maura firmó con la adhesión de la mayoría poco menos que despidió en hora mala á los que trataron de convencerle de la necesidad del aplazamiento.

Si esta solución admitió.

El resultado de sus advertimientos es el acuerdo adoptado hoy por iniciativa del propio Maura, de aplazar la discusión del proyecto de Administración local hasta octubre.

Además, en octubre es de suponer á fines de este mes ó sino en noviembre, al abrirse las Cortes se impongan á todos los proyectos incluso á este de Administración local el agobio de la aprobación de los presupuestos y habrá de transigir el Gobierno con las modificaciones que de acuerdo con las aspiraciones generales del país propongan los solidarios para restaurar la personalidad de la región y llegar al máximo posible de autonomía de los Municipios ó para lograr la aprobación de las leyes económicas tendrá que suspender nuevamente y quizás aplazar definitivamente la reforma de la Administración local.

La neutralización de Filipinas

Washington.—El ministro de Negocios Extranjeros desmiente categóricamente la noticia que circuló relativa al proyecto de neutralización de las islas Filipinas.

Emperadores de viaje

Kiel.—El yate «Hohenzollern», teniendo á bordo á los emperadores, ha salido escoltado por los buques «Konigsberg» y «Sleipner» con dirección á Copenhague.

Amnistía

Roma.—Con ocasión del centenario del nacimiento de Garibaldi, el Gobierno concederá una amnistía en favor de los condenados por delitos políticos y por delitos de la prensa.

La carrera Pekín-París

Irkusk.—Ha llegado el príncipe Borghese que está haciendo la carrera de automóviles Pekín-París.

Mañana reanuda el camino.

E! conflicto del Midi

Libertad negada

Montpellier.—El Tribunal ha rechazado la proposición de poner en libertad á Albert, Ferroul y demás compañeros.

Los presos indiferentes

Montpellier.—Marcelino Albert, Ferroul y demás detenidos han acogido con indiferencia la noticia de haber sido negada su libertad.

Crónica local

MEMORANDUM

Para mañana

Santos del día.—Santos Cirilo y Alejandro.

Sol.—Sale á las 4 h. 29 m. mañana, pónese á las 7 h. 19 m. tarde.

Luna.—Sale á las 3 h. 53 m. madrugada, pónese á las 6 h. 57 m. tarde.

Coche-correo.—Llega de Ciudadela y pueblos del interior á las 1 y 40 minutos tarde, sale para dichos puntos á las 5 de la tarde.

Vapores correos.—Sale para Palma á las 5 de la tarde.

Oficinas.—En la Delegación, Ayuntamiento, Gobierno Militar y Administración de Hacienda, de 9 mañana a 1 tarde.

Giro mutuo.—De nueve y media á doce y media de la tarde; despacho calle Puente Castillo núm. 10.

Telégrafos.—De Sol á Sol el Semáforo de Bajolí.—De 8 mañana á 9 noche las Administraciones de Mahón y Ciudadela. De 8 á 12 mañana y de 3 á 9 tarde las de Alayor y Mercadal.

Teléfonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red Interurbana de Mahón sita en la calle del Bastión número 3.

Correos.—Recepción y entrega de certificados, valores declarados, objetos asegurados de 9 á 12 mañana y de 2 á 4 tarde. Paquetes postales, de 9 á 12 mañana.

Biblioteca pública.—Abierta todos los días laborables de nueve mañana á dos tarde.

Museo de Historia Natural y Arte.—Estas instalaciones del Ateneo Científico Literario y Artístico, pueden ser visi-

tadas por el público, los domingos de diez á doce mañana, y los jueves por la tarde de tres á cinco.

ALAYOR

Telegrafos.—Días laborables de 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde. Los domingos y días festivos de 8 á 12 solamente.

Correos.—Recepción y entrega de valores declarados, certificados, objetos asegurados y paquetes postales; lunes, martes, miércoles, jueves y viernes de 8 á 12 y los sábados de 8 á 12.

Caritas en lista.—De 11 á 12 todos los días.

UNIÓN REPUBLICANA

Sociedad de obreros

De conformidad á lo prevenido en el art.º 23 del Reglamento, se celebrará junta general ordinaria el domingo 14 del actual á las once de la mañana, para rendir la cuenta del semestre finido.—Mahón 7 Julio de 1907.—El Vice-Presidente, José Casado.

Sociedad de Socorros

a obreros enfermos

En armonía con lo preceptuado en el artículo 19 del Reglamento, la junta general ordinaria para rendir la cuenta del semestre finido, se reunirá el domingo próximo, 14 de los corrientes, á las diez de la mañana.

Mahón 7 Julio de 1907.—El Director, José Casteyó.

Bienvenidos.—A bordo del vapor correo Menorquin ha llegado la familia de nuestro querido amigo y correligionario el reputado médico Dr. D. Federico Llansó, entre ella su hijo mayor Federico que acaba de obtener tras brillantes exámenes el grado de bachiller.

El doctor Llansó, á pesar de que también contaba venir, se ha visto precisado á demorar su viaje otra semana, debido á la grave enfermedad que aqueja á uno de sus clientes.

Su familia veraneará en el predio de su propiedad S' Aranjase.

Asimismo han llegado en el vapor citado, el diputado provincial por Menorca y Vice-Presidente de esta Cámara de Comercio D. Jorge T. Ládico, D. Pablo Kugelman y el alumno de la Academia de Artillería D. Jaime Sampol Mercadillo, hijo del Jefe de la estación telegráfica de esta ciudad D. Juan Sampol.

Nueva farmacia.—El pasado sábado abrió sus puertas al público una nueva farmacia bajo la dirección de nuestro particular amigo, el joven farmacéutico don Mateo Seguí Carreras, hijo del médico titular de San Luis, señor Seguí Fedelich.

La farmacia que está situada en la calle del doctor Orfila nº 28, ha sido montada con sumo lujo.

Deseamos muchas prosperidades al señor Seguí Carreras.

Teatro del Verano.—Se hallan muy adelantados los trabajos de emplazamiento del teatro de verano que para cinematógrafo y variedades se está construyendo en la plaza de la Explanada.

Su construcción se está haciendo con suma solidez, por lo cual dicho edificio reunirá las condiciones necesarias de seguridad.

Es casi probable que dentro la presente semana quede terminado y, por lo tanto, su inauguración tenga lugar muy en breve.

Vapor correo.—De Barcelona en viaje directo ha llegado el vapor correo «Menorquin» esta mañana á las ocho.

Teléfonos.—Se nos asegura que en breve se empezará la instalación de una red telefónica en San Luis, dependiente de la de esta ciudad.

Sabemos son varias las personas de dicho pueblo que han solicitado estaciones.

Celebramos dicha medida, que tiende á estrechar más y más las relaciones entre pueblos vecinos.

Calor.—Déjase sentir con bastante intensidad la temperatura propia de la estación, augurándose un verano muy cálido. Son numerosos los ventiladores eléctricos que vemos se instalan para defenderse del mismo.

No cabe duda que la mejora introducida al prestar servicio eléctrico diurno resulta beneficiosa para estos vecinos, y especialmente para las pequeñas industrias que aumentan de día en día, gracias al auxilio eficaz y económico del motor eléctrico.

Paseos.—Muy concurrido vióse el paseo de Isabel II en la tarde y noche de ayer, con motivo de tocar en el mismo la banda del Regimiento de Mahón número 63 y la municipal.

Sesión.—Esta noche á las seis celebrará nuestro Ayuntamiento sesión de segunda convocatoria, que no pudo celebrar el pasado sábado por no reunirse número suficiente de concejales.

La escuela y el Hogar.—Hemos recibido el número 19 de tan importante revista pedagógica que en Ciudadela publica el ilustrado profesor de instrucción primaria don Juan Benejam, el cual contiene el sumario siguiente:

Un poco de conversación.—Cuadros científicos.—Ejercicios de lenguaje y composición.—Desarrollo del pensamiento.—La Astronomía contada á los niños.—Formación del criterio.—Despertar de la mente.—El amor al bien.—Cuentos episodios y leyendas.—Leyes de la vida.—Poesías razonadas.—Asuntos varios.

En nuestro número del sábado último y en el artículo titulado *El diputado por Menorca* se deslizó una errata que creemos conveniente rectificar:

En el párrafo cuarto de dicho artículo, donde dice «Desvanecidos los humos del tiempo, más ó menos caro», debe decir «Desvanecidos los humos del triunfo, más ó menos caro».

Tombola.—Ayer mañana á las once tuvo lugar en el salón de recreo del casino «El Consey» el sorteo de los objetos que constituyan la Tombola organizada por la sociedad de socorros á obreros enfermos «El Recreo», resultando premiados los números siguientes:

- 1 Un abanico
- 2 Una docena pañuelos
- 3 Una onza de oro
- 4 Un traje de lana para señora
- 5 Un reloj despertador
- 6 Un traje lanilla para caballero.

7 Seis ollas porcelana

8 Una sombrilla

9 Un traje azul marino, para señora

10 Media vigilia

11 Un traje lanilla para caballero

12 Un juego café

El «Correo de Cartagena».—Después de una muy feliz travesía, el pasado sábado llegó á nuestro puerto procedente del de Barcelona, el vapor «Correo de Cartagena», adquirido por la empresa propietaria del vapor naufragio «Isaac Pereire».

El consumo de carne de caballo aumenta considerablemente en Alemania. En 1904 unos 120.000 caballos fueron sacrificados en los mataderos; en 1905 la cifra se elevó á 180.000. Los Estados del Norte de Alemania son los que consumen más carne de caballo.

En 1905 se expidió la carne de 9.000 perros sacrificados en los mataderos y

en 1.904 la de 7.000, lo cual demuestra que el consumo de la carne de perro aumenta en Alemania.

En Sajonia, Prusia y Baviera son muy aficionados á la carne canina.

—El doctor Knaps, director de la clínica de tuberculosis de Nueva York, ha hecho recientemente en una reunión de la sección de clínica climatológica, la siguiente declaración:

“—Matad vuestros tuberculosos á dosis redobladas de morfina. Es vuestro más sagrado deber, y es también mi costumbre.”

Muy tranquilizador para los pensionistas del doctor Knaps.

Matadero

Reses sacrificadas el día 7 de julio

1 vaca 188 kilos Seleiró (Mercadal).

1 ternero 160 id. S. Dúmingo (Ciudadela).

1 id. 67 id. Miguel Sureda.

1 id. 136 id. Et.º D. Pablo Fernández (Alayor).

1 id. 119 id. Llimpa (Alayor).

1 ternera 107 id. Rafal Boch (Mercadal).

1 id. 111 id. Des guerrové.

2 carneros 17 id. Turrent Mudorru.

2 id. 10 id. se Bufera (Fornells).

1 cabra 11 id. Sta. Magdalena (Ferriñas).

De Barcelona

Domingo, 7.

EL TERRORISMO

Han causado verdadera sensación los informes que publica anoche la prensa relacionados con la detención de 16 individuos, capitaneados por el célebre Juan Rull, que según declaración del gobernador civil, se dedicaban á explotar con los dineros del Gobierno, el negocio de las bombas.

La cosa resulta verdaderamente excepcional y si no da la clave de los múltiples atentados terroristas que en Barcelona se han sucedido, por lo menos evidenciará la desaprensión de ciertos sujetos tenidos por confidentes de la policía, y que á su costa iban médrando.

A raíz de posesionarse del Gobierno civil de Barcelona el Sr. Ossorio y Gallardo presentósele Juan Rull, quien como había hecho ya con otros gobernadores, se brindó á ejercer de confidente para descubrir á los autores de las bombas y poder echarles mano.

El gobernador, al principio parecía ser que dudaba, pero tales informes y detalles dijole Rull, que al fin aceptó sus servicios y en distintas ocasiones recibió éste ciertas cantidades de dinero.

Sin embargo de no ver muy claro el asunto, observó el señor Ossorio que á medida que iba soltando dinero, disminuían los atentados, y resolvió someter á sus confidentes á una estrecha vigilancia.

Pocos días antes de hacer explosión la bomba de la calle de la Boquería, que como se recordará, es la última que ha estallado en Barcelona, el gobernador recibió una petición de Rull para que le entregase cien duros en el término de una hora.

El señor Ossorio, pretextando no disponer en tan poco tiempo de aquella cantidad, le entregó sólo 250 pesetas. Se produjo la explosión, y desde entonces aumentó la sospecha de la complicidad de Rull en los atentados y de la existencia de un verdadero complot de individuos que explotaban esto como medio de vida.

Además, dicese que en alguna ocasión se le oyeron á Rull palabras amenazadoras para la primera autoridad de la provincia, si ésta se cansaba de soltar dinero.

Cómo se ha descubierto el complot, las autoridades hasta ahora se lo callan; pero no falta quien insinúa que el descubrimiento se debe á uno de la partida que no se conformaba con la pequeña participación que en el negocio le daba Rull.

Bueno es hacer constar que entre los detenidos, no figura ningún anarquista, á pesar de que Rull tiene antecedentes que le acreditan de sagaz (i). Con él han sido detenidos sus padres y dos hermanos.

Del alcance que todo esto pueda tener para la tranquilidad de Barcelona no es posible formar juicio. Resalta, si, por modo elocuente, el destino que se daba en el gobierno civil de Barcelona, al «fondo de los reptiles».

El Juzgado especial interviene ya en el asunto y es de esperar que haga la luz en muchos puntos de esta tenebrosa historia del terrorismo, que tantas victimas lleva hechas.

EL POLICIA INGLES

Parce ser que dará mucho juego la venida á Barcelona del jefe de policía inglés Mr. Arrow, para encargarse de la policía que pretende organizar el Comité de Defensa, tan pomposamente nombrado, á raíz de los últimos atentados terroristas, en una memorable sesión celebrada poco antes de las elecciones en el Salón de Ciento de la Casa Consistorial.

Ya ayer manifestó en el Congreso el Sr. Burell que el hecho de permitir que se organice un cuerpo de policía independiente del Estado, significa que el Estado ha hecho cesación de sus facultades de velar por el orden y seguridad personal del vecindario de Barcelona.

Por su parte, el gobernador de esta capital dijo á los periodistas que no permitirá que nadie se arroge servicios que sólo al estado incumben, ni menos tolerará que un cuerpo particular de vigilancia copie del registro de anarquistas del Gobierno civil, datos que son de su exclusiva incumbencia.

Pero lo cierto es que el Sr. Puig y Cadafalch estuvo en Londres, y que en este viaje se entablaron las primeras negociaciones para contratar al policía Arrow. Posteriormente estuvo éste en Barcelona para conocer de visu á esta capital, y se formalizó un contrato mediante el cual Mr. Arrow organizará un cuerpo de policía con gente ducha, percibiendo por sus servicios 5.000 duros al año.

En este estado el asunto, veremos cómo se resuelve y qué es lo que dice el ministro de la Gobernación, que en la sesión de mañana lunes seguramente contestará al diputado señor Burrell, fijando el alcance del cuerpo de policía en organización y concretando el criterio del Gobierno.

SOLIDARIDAD OBRERA

Adelantan los trabajos para constituir la Solidaridad obrera.

Hasta ahora se han adherido 210 Sociedades, que están conformes en aceptar las bases de interés común, prescindiendo de toda mira política.

Los anarquistas, sin asociarse al movimiento, al parecer, no lo combatirán tampoco.

FIESTA INFANTIL

La batalla infantil de flores que se celebra esta tarde en el Parque, la ha deslucido un poco el tiempo que, por amenazar lluvia, hizo que muchas familias se abstuvieran de salir.

Con todo, los jardines del Parque presentan animado aspecto y son muchos los coches engalanados con más ó menos gusto que por allí desfilan.

EN BELLAS ARTES

En el Palacio de la Exposición no puede darse un paso. Como sucede todos los domingos allí se congrega la élite de la llamada buena sociedad y la *high-life* de la cursilería que charlan, flirtean y discuten, sin importarles un ardite las obras de arte que les rodean.

La banda municipal ejecuta brillantes piezas de música.

El Corresponsal.

NOTICIAS VARIAS

Artículo sensacional

San Petersburgo.—La *Novoe Vremenie* publica un extenso artículo atacando á Francia y manifestando la creencia de que se romperá definitivamente la alianza entre la República y el imperio ruso.

Censura el famoso *ultimátum* de los políticos franceses al hacer éstos la rotunda afirmación de que sin funcionar la Duma no habrá empréstito posible.

Añade que Francia debiera agradecer que Rusia tomase su dinero, que antes estaba improductivo y ahora le produce positivas ganancias.

Concluye diciendo que si Francia continúa desafiando al imperio moscovita, será necesario relegar la alianza al lugar adecuado á los recuerdos históricos, buscando otras amistades más positivas.

Alcaldes arrepentidos

París.—Dicen de Montpellier que la mayoría de los alcaldes que habían dimisido, se hallan dispuestos á retirar sus renuncias y continuar desempeñando sus cargos.

¿Qué será?

Córdoba.—Se habla de un incidente de índole especialísima que se supone ocurrido entre dos militares, y á consecuencia del cual reunieron los jefes de un regimiento de caballería, de guarnición en esta ciudad, para depurar hechos.

Asegúrase que publicará el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* el traslado del coro, el que mandaba el regimiento aludido.

SERVICIO TELEGRÁFICO

DE «LA VOZ DE MENORCA»

Pro Nakens.

Barcelona 8, 4:20

Comunican del Ferrol que el mitin celebrado ayer para pedir el indulto de los condenados por el atentado de la calle Mayor, tuvo mucha importancia.

La llegada de los republicanos y obreros de la Coruña, que fletaron un vapor para asistir al acto, contribuyó á darle mayor relieve y significación.

Los ferrolanos dispensaron cariñoso recibimiento á sus hermanos de la Coruña.

En el mitin hablaron oradores de una y otra población, siendo todos muy aplaudidos.

Acordóse dirigir un telegrama al Gobierno, pidiendo el indulto de Nakens, Ibarra y Mata.

Las reformas de Marina

Barcelona 8, 4:25

El dictamen redactado por la Comisión que entiende en el plan de reformas de la armada, se entregará esta tarde á la mesa del Congreso.

Se ha incluido en el mismo una base adicional proponiendo la construcción de varios barcos de media-norte, destinados á vigilar la pesca.

La política hidráulico

Barcelona 8, 4:45.

Ayer se celebró en Ciudad-Real el anunciado mitin agrario.

Todos los oradores abogaron por la política hidráulica, resumiendo los discursos el ex-ministro Sr. Gasset, que presidía el acto.

El Sr. Gasset y sus acompañantes regresan hoy á Madrid.

La minoría republicana

Barcelona 8, 5:00.

Ayer tarde volvió á reunirse en una de las secciones del Congreso, la minoría republicana.

Trataron ampliamente de la misión que les confirió la Asamblea del partido, convocada por el Sr. Salmerón.

Melquiades Alvarez considera improcedentes estas reuniones.

Junta Nacional Republicana.—Jugando á Lerroux.

Barcelona 8, 5:10.

Las minorías republicanas del Senado y Congreso han acordado constituir una Junta Nacional Republicana, la que estará presidida por don Gumersindo Azcárate, desempeñando las secretarías los señores de Buen y Pedregal.

Esta junta intervendrá en el tribunal de honor que ha acordado se forme para juzgar á don Alejandro Lerroux, sobre la inversión de los fondos que recibió de los republicanos de América.

Maura en la Granja.—Mitin hidráulico.—Ferrandiz y García Alix en Cartagena.

Barcelona 8, 5:20.

Ha llegado á la Granja el Presidente del Consejo señor Maura, al objeto de someter á la firma del Rey varios indultos.

En el mitin hidráulico celebrado en Ciudad-Real, el ex-ministro señor Gasset, combatió duramente la política del Gobierno.

Luego, como todos los que forman en el partido liberal, la emprendió contra la Solidaridad Catalana.

Se ha organizado un banquete de trescientos cubiertos en honor del señor Gasset.

Han llegado á Cartagena al objeto de efectuar una visita de inspección á los arsenales el ministro de Marina señor Ferrandiz y el señor García Alix.

BANCO DE MAHON

En cumplimiento de los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca Junta general ordinaria de accionistas para el día 24 de este mes, á las 5 de la tarde, en el edificio que ocupa la Sociedad.

Para tener derecho de asistencia, es necesario depositar veinte acciones á lo menos en las Cajas del Banco, cuyos depósitos se admitirán desde el 10 del corriente. El derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista.

Los señores que tengan acciones depositadas en el Banco, podrán recoger las papeletas que acrediten su derecho de asistencia desde el 20 del corriente.

Mahón 8 Julio 1907.—P. A. de la Junta de Gobierno, José M. Mercadal, Secretario.

Imp. de F. Fábregues á cargo de M. Bibé

LA PELORITANA

Quagñesia Efervescente "BRIOSCHI"

DE ANIS, FRESA Y LIMÓN

Representante exclusivo para Menorca:

D^rº Manuel Beltrán (hijo) MAHON

De venta: Colmado «La Cooperativa» de los Sres. Tudurí hermanos—Plaza Príncipe—Mahón

Confitería «La Mahonesa» de D. Sebastián Comellas—Calle Castelló, 38—Mahón

Precio de un frasco granino color Topacio Ptas. 0'75

Azul » 1'00

» 1'75

» 0'20

» confites

La onza de granino

AGUA DE VICHY CAMBRINUS

del manantial LA MINA

Caldas de Malavella

Depositario exclusivo para Menorca—MANUEL BELTRAN (hijo)

DE VENTA

Colmado «La Cooperativa» de los Sres. Tudurí hermanos—Plaza Príncipe—Mahón.

Precio de una caja con 25 botellas de 1 litro. Ptas. 13'50

Id. de una botella de 1 litro. » 0'60.

Se abona por cada caja con 25 botellas vacías » 4'00.

Id. » » » botella vacía. » 0'20

Baños LA PERLA

Frios y calientes

a cargo del mariscador Esteban Mús

SE ABRIRAN AL PUBLICO EL DIA 4 DEL ACTUAL

Despacho: en el almacén del Andén de Levante núm. 94.

Habrá bote á disposición del público frente al embarcadero de los vapores correos ó en la cuesta llamada del General.

LOS CATALANES

Últimos días de la baratura de la calle del Castillo núm. 44, altos.

Se hace saber al público que los géneros se darán a mitad de precio de los conocidos hasta ahora.

Anís Higiénico Estomacal

FABRICADO

POR

Manual Beltrán y Compañía

MAHÓN

Depósito exclusivo en Mahón de tan acreitado licor

Colmado LA COOPERATIVA

TUDURÍ HERMANOS

nº 14

VENTILADORES ELÉCTRICOS

Abono para todo el verano para un ventilador:

25 pesetas por ventilador de 240 m. m.

40 » por ventilador de 300 m. m.

Para instalaciones de más de un ventilador ó que salgan de lo ordinario, precios convencionales.

LA ELÉCTRICA MAHONESA

Quina superior

En el establecimiento de loza y cristalería situado en la calle de Cifuentes número 3, se vende quina finísima á ptas. 2'50 el litro y á ptas. 0'10 la onza.

Se encontrará también Colonias usuales á los mismos precios que la Quina y Colonias á la violeta á ptas. 0'35 la onza.

Cifuentes, 3.

Lechería de Guasch

Calle de la Infanta, 14

El dueño de este establecimiento participa á sus muchos favorecedores y al público en general, se sirvan probar las ricas horchatas **Guasch**. Todos los días habrá variación en sus clases. Se servirán desde las doce de la mañana á las once de la noche; sirviéndose con cuatro barquillos al domicilio de quien lo solicite, al precio de 30 céntimos una.

SOCIEDAD DE EXCURSIONES MARITIMAS DE MAHÓN

¡A GÉNOVA!

El sábado dia 10 de Agosto próximo á las cuatro de la tarde, saldrá el magnífico vapor **ISLA DE MENORCA** al mando de su capitán Don Tito Ginart que llegará á Mahón de regreso el lunes dia 19 del mismo. ¡MENORQUINES! aprovechar esta económica e instructiva expedición á los reducidísimos precios siguientes:

1.^{er} Cámara ptas. 105'00; 2.^{da} id. 78'75; 3.^{ra} id. 52'50 comprendiendo pasaje, manutención á bordo, propinas gastos de embarque y demás, guía y plano de Génova, etc., etc.

Se darán conferencias á bordo sobre lo más notable de Génova y sus alrededores.

Se admiten adhesiones hasta el 17 de Julio por la tarde. Los nuevos suscriptores tendrán que abonar el 15 por 100 de recargo que previene el artículo 11 de los estatutos de la Sociedad.

A GÉNOVA

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN: En Mahón, **La Palma**, calle Hannover 13.—**Ateneo Científico Literario y Artístico**.—**Casino Unión**.—**Círculo Monárquico**.—**Casino Cousey**.—**Unión Republicana**.—**Nuevo Centro**.—**Eléctrica Mahonesa**, Andén Poniente.

EL CRONOMETRO

Relojería Castillo, 2

En dicho establecimiento se arreglan toda clase de relojes, máquinas de escribir, fonógrafos, gramófonos, id. de música, etc.

Se hacen grabados sobre metal. Grande y variado surtido en relojes de bolsillo.

Las composturas de relojes se garantizan por un año.

Todo á precios sin competencia

Gran exposición de muebles de Lujo

CASA SINTES

PARA VENDER

Un motor á gas de tres caballos de fuerza, con depósitos, contador y cañería.

Una máquina de tornear hormas. Dos sierras mecánicas y un Vochit.

Algunos pares de hormas y una partida de tornillos.

Informes: Deyá 5 Mahón.

HABITACIONES

Mattimonio sin hijos cede habitaciones en casa nueva y céntrica.

Informarán: Cos de Gracia 19.

MESA DE BILLAR

Hay una pista vender en muy buenas condiciones.

Informes, Centro Ciclista Mahónés.

CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS

Esta Sociedad abona los intereses devengados hasta 30 de Junio último por los depósitos constituidos antes de 1.^{er} de Abril próximo pasado.

Se suplica a los correntistas de la Caja de Ahorros se sirvan presentar sus respectivas libretas para abonarles en ellas los intereses devengados hasta 30 de Junio último.

Mahón 2 Julio de 1907, Gonálons y C. ^{Supr. obsequio que no tenían}

^{que él no quería el billete allí}

^{que él quería el billete allí}

PARA ALQUILAR

Lo está la casa de la calle de Isabel II, núm. 39.

Para informes dirigirse calle Rec-

tor, 6.